EUDS Mi Universidad

CUADROS DIFERENCIALES

Michelle Roblero Álvarez

Primer parcial

Bioética y Normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina Humana

Tercer Semestre



Introducción

La ética y la moral son conceptos fundamentales en la vida humana, guían nuestras acciones y decisiones, definiendo lo que consideramos correcto o incorrecto. La ética se refiere a un conjunto de principios que rigen el comportamiento humano en términos de lo que es bueno para los individuos y la sociedad. La moral, por su parte, está más relacionada con las creencias y normas que una persona o un grupo social considera correctas. La bioética surge como una rama específica de la ética que se centra en los dilemas y cuestiones éticas relacionadas con la vida y la salud. Es un campo interdisciplinario que aborda temas que van desde la investigación biomédica hasta la práctica clínica y las políticas de salud pública.

En el ámbito de la medicina, la ética, la moral y la bioética son de vital importancia. Los profesionales de la salud enfrentan constantemente decisiones que no solo afectan la salud física de sus pacientes, sino también su bienestar emocional, social y, en muchos casos, su dignidad humana. Estas decisiones pueden incluir desde la elección de tratamientos hasta dilemas más complejos como la eutanasia, el aborto, la manipulación genética y la atención al final de la vida. La relevancia de la ética y la bioética en medicina radica en la necesidad de equilibrar el avance científico con el respeto por los derechos humanos y la dignidad. Los médicos y otros profesionales de la salud deben estar preparados para afrontar situaciones donde los principios éticos, como la autonomía, la justicia, la beneficencia y la no maleficencia, sean cuidadosamente considerados para tomar decisiones que respeten tanto los valores individuales de los pacientes como los principios universales de la ética. Estás disciplinas son esenciales en la práctica médica y en la vida en general, ya que proporcionan un marco para tomar decisiones responsables y humanitarias en contextos complejos, asegurando que el bienestar humano sea siempre la prioridad.



Cuadro comparativo de Ética vs Moral

Criterio	Ética	Moral
Definición	Rama de la filosofía que	Conjunto de normas,
	estudia el comportamiento	costumbres, valores y
	humano desde el punto de	creencias que regulan el
	vista correcto e incorrecto.	comportamiento de las
		personas en una sociedad.
Origen	Teórico y filosófico. Se	Cultural y social. Se hereda y
	desarrolla a través del	se transmite a través de la
	razonamiento y la reflexión	tradición y la educación.
	crítica.	
Carácter	Universal y racional. Busca	Particular y relativo.
	principios aplicables a todos	Depende del contexto
	los seres humanos.	cultural histórico y social de
		un grupo o sociedad.
Aplicación	Reflexión sobre los	Práctica cotidiana y directa
	principios y normas que	de esos principios y normas
	deben guiar a la conducta	en la vida diaria.
	humana.	
Flexibilidad	Más flexible, ya que se basa	Más rígida, que se suele
	en la reflexión crítica y puede	estar basada en tradiciones y
	cuestionar las normas más	costumbres que siguen sin
	establecidas.	cuestionarlas.
Finalidad	Establecer principios éticos	Mantener la cohesión y el
	universales que guíen la	orden social dentro de un
	conducta humana.	grupo o sociedad específica



Autonomía o Heteronomía

Ejemplos

basa en el juicio y la conducta individual.

Un filósofo que debate sobre el aborto en función de principios éticos.

Más autónoma, ya que se Más heterónoma, ya que siguen normas impuestas por la sociedad o la tradición. La postura de la comunidad religiosa que rechaza el aborto basándose en su moral.



Conclusión

La ética y la moral, aunque distintas en su origen y aplicación, interactúan de manera fundamental en la vida social y laboral, completándose mutuamente para guiar el comportamiento humano, ambas son indispensables porque la moral proporciona el marco de referencia personal y cultural que guía nuestras acciones cotidianas, mientras que la ética ofrece un enfoque crítico y reflexivo para evaluar esas acciones y sus consecuencias más amplias. Juntas, crean un equilibrio necesario: la moral nos conecta con nuestras raíces y comunidades, y la ética nos ayuda a cuestionar y mejorar nuestras prácticas a la luz de principios más amplios.

En la vida social y laboral, su coexistencia es crucial. La moral nos ayuda a mantener la cohesión y la identidad dentro de un grupo, mientras que la ética nos impulsa a actuar con integridad, incluso cuando nuestras decisiones afectan a personas fuera de nuestro círculo inmediato. La interacción entre ética y moral fomenta un entorno en el que los individuos no solo siguen las normas sociales, sino que también reflexionan sobre la justicia y la equidad de sus acciones, lo que es vital para el desarrollo de sociedades más justas y organizaciones más responsables.

La existencia y la interacción de la ética y la moral son fundamentales para la vida social y laboral porque aseguran que nuestras acciones estén alineadas con los valores compartidos y los principios universales, creando así una convivencia armónica y un entorno laboral justo y respetuoso.



REFERENCIAS

- 1. Hincapié, J. y Medina, M.J. (2019). Bioética: Teorias y principios. UNAM
- 2. Bioética: teorías y principios, enseñanza Transversal en Bioética y Bioderecho. UNAM